

Aplauden mercados continuidad de Bernanke en la Fed (El Financiero 26/08/09)

Aplauden mercados continuidad de Bernanke en la Fed (El Financiero 26/08/09) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 26 de agosto de 2009 Obama lo nombra para otro periodo al frente del banco central. Evita generar una situación de incertidumbre. Reconoce su buen manejo en la peor crisis financiera. - BERNANKE, POR OTRO PERIODO EN LA FED Barack Obama, presidente de Estados Unidos, cortó de raíz las dudas e incertidumbres sobre el futuro de la Reserva Federal (Fed), al nominar ayer a Ben Bernanke al frente del banco central estadounidense por otros cuatro años más. A cinco meses de que terminara el mandato del máximo responsable de la política monetaria estadounidense, Obama propuso a Bernanke para un segundo mandato al frente de la Fed. Asimismo, reconoció la tarea de este republicano "pragmático" al frente del banco central, "durante una de las peores crisis financieras que esta nación y el mundo han tenido que enfrentar". El fortalecimiento de la economía cimentó la reputación de Bernanke justo cuando Obama debía decidir si le confería un nuevo mandato, pues fue el primer demócrata desde Jimmy Carter en elegir reemplazo, por lo que los mercados aplaudieron la decisión de mantenerlo por el resto de su administración. El actual mandato del banquero central estadounidense finalizaba el último día de enero de 2010 y desde hace algunos meses se especulaba con la posibilidad de que el primer mandatario quisiera aprovechar para sustituir al economista de la Universidad de Harvard, elegido por George W. Bush, por alguien más cercano ideológicamente, como Larry Summers, su consejero económico y exsecretario del Tesoro con Bill Clinton, pues era uno de los nombres que con más fuerza sonaban para el caso de que hubiera un cambio. El mercado predijo en 81 por ciento que el banquero central sería reelegido en 2010, de acuerdo con Intrade, mercado electrónico que en lugar de negociar acciones de compañías, los participantes comercian con el futuro. Cuestionado Las posibilidades de que Bernanke fuera nominado otra vez, tras las críticas de su proceder en la peor crisis financiera desde la Gran Depresión que convulsionó al sistema bancario estadounidense, eran ocho de cada diez. A pesar de sus "errores", calificado así por sus adversarios, pues parecía tan acosado como las propias instituciones de crédito, el mercado dio un sólido apoyo a la permanencia de Bernanke, quien ocupa el cargo desde el 1 de febrero de 2006, cuando Alan Greenspan, el gurú jubilado de la Fed le pasó la estafeta durante la administración republicana de Bush. La elección de Bernanke depende de una aprobación del Senado que se da por casi segura, pero que servirá al Congreso para exponer las críticas y las dudas sobre sus actuaciones. En el pasado se le ha cuestionado la intervención en Bear Stearns y la imposibilidad de solucionar la crisis de Lehman Brothers. Bernanke, de 55 años, sigue enormemente presionado para que acelere la recuperación económica. El desempleo, en 9.4 por ciento, seguramente superará 10 por ciento para finales del año. Asimismo, la tarea más arriesgada es decidir cuándo y cómo poner fin a los programas de rescate adoptados con carácter urgente por la Fed sin poner en peligro la economía. Doctor en Economía por el Instituto de Tecnología de Massachusetts en 1979, Bernanke fue profesor de economía y asuntos públicos en la Universidad de Princeton desde 1985 a 2002. También impartió clases en la Universidad de Stanford, la Universidad de Nueva York y el Instituto Tecnológico de Massachusetts. Los mercados financieros esperaban que el presidente de EU dejara las cosas claras lo antes posible, para evitar crear una situación de incertidumbre y nerviosismo, lo último que necesita la economía en estos momentos. En anteriores ocasiones, la Casa Blanca no se pronunciaba hasta bien entrado octubre.